

令和7年12月

「第5回下伊那ボールパーク」報告書

下伊那地区野球協会

(1) 期日：11月30日(日)

(2) 時間：9:30～11:30, 12:30～14:30

→実際 9:30～11:50, 12:30～14:45 (集合 8:20、解散 15:30)

(3) 会場：県営飯田野球場

(4) 来場者：**675人** (子ども) 【AM：322人、PM：261人】 + 野球教室 (5,6年生) 92人
+ 保護者 462人 = 1,137人

・来場者の内訳：**約40%が未就学児、約35%が1～3年生**

→想定していた年齢層で**約8割**を占めた。4年以上はチーム参加者が多かった。

・インフルエンザ流行によるキャンセルが相次いだことも考えるとボールパークへの関心が昨年より高まっていることがわかる

(5) 運営スタッフ：246名

・下伊那地区野球協会 44名 (学童・中学・高校・社会人) 外部協力 2名

・高校生 (野球) 98名 (1,2年生) + 13名 (3年生), 中学生 (野球) 61名

中高生 (ソフト) 28名

※来場者・運営スタッフを合わせると**約1,400名規模のイベント**となった。

(6) 準備まで 打ち合わせ会 (全5回)

・9月29日(月) 第1回打ち合わせ

・10月14日(火) 第2回打ち合わせ

・10月27日(月) 第3回打ち合わせ (チラシ)

・11月10日(月) 第4回打ち合わせ

・11月25日(火) 第5回打ち合わせ

※11月29日(土) 前日準備 役員のみ

(7) イベント内容

★下伊那ボールパークとは？

カラダを動かす楽しさ、野球・ソフトボールの楽しさを1人でも多くの子どもたちに経験してほしいという願いから始まり、今回で5回目になりました。地元の中高生がコンシェルジュとして、来場した子供たちをご案内します。

★アトラクション

①：体作り・アスレチック ②：ストラックアウト ③：HRチャレンジ ④：キャッチボール

⑤：スピードガンコンテスト ⑥：野球遊び ⑦：アルクマと記念撮影・野球チーム紹介

⑧：①～⑦を回りながらのスタンプラリー

(8) 今回の取り組み

・コンシェルジュに中学軟式の選手たちも参戦

→今年度は5チーム61名が参加。下伊那全体として縦と横の繋がり構築には非常に効果的であった。高校生、ソフトと合わせて約200名のコンシェルジュが大活躍でした！

・小学5,6年生対象の野球教室の実施 (多目的グラウンドにて)

【内容】5年生：高校球児による野球教室 6年生：中学野球を体験しよう

→60名ほどの学童チームが参加。経験者の競技力向上に非常に効果的であった。

(9) 前回から引き続きの取り組み

・SNS (Instagram、Facebook) での情報発信を充実は引き続き

→インフルエンザの流行と当日午前中の悪天候から考えると来場者が昨年度並みになった要因として情報の充実が考えられる。Instagram のフォロワーは昨年度より 2 倍となった。

・ユニフォームの人気投票の実施



1位 風越女子ソフト 2位 鼎ブルーキングス 3位 飯田ファイブスターズ

・飯田下伊那の野球チームの紹介マップの作成・配布、ソフトボールチームのチラシ配布

飯田市学童野球チーム紹介
チーム紹介項目については右下を参照してください

気になるチームがあれば
地図に印をくっつけて
お問い合わせください！

1 加賀ユニアベースボール
・伊那森小グラウンド・添澤グランド
・土、日曜、9:00-12:00
・山田、朝久

何をするか迷った野球！ 友達も増え、夢中になれるといふ楽しさを「ひ」をもつて全員野球。

2 飯田ファイブスター
・丸山小グラウンド
・丸山小、浜原運動場、道町小
・土、日曜、8:00-16:00
・白瀬、朝久
・白瀬、朝久-2:00
・横田、新井

本気で野球を楽しむモットーです。一緒に本気の野球をやさしくみんなで一緒に楽しめる方たちを募りまぜん！ 一度児童に来てください。

3 高峰フレーベルズ
・森小グラウンド
・森小、高光寺
・土、日曜 (8:30-12:00)、大曾根の祝日
・土、日曜

野球が大好きな子と一緒に野球が元気一杯に活動しています。一緒に楽しくプレーする仲間集中！

4 切石少年野球クラブ
・大曾根グラウンド (広谷)
・東小
・土、日曜 (8:30-12:30)
・山田、朝久

【まきこじめ】をテーマに日々練習に励んでいます。体力で楽しんでいる選手達を見に来てください！

5 高陵ジュニアベースボールクラブ
・上林小グラウンド
・上林小、高光寺
・土、日曜 (8:30-12:00)、大曾根の祝日
・土、日曜

上林、高光寺の「まきこじめ」の実現を目指すために練習しているです。それがレベルの高めて練習しているので、まずは体験にて下さい。

6 瑞穂丘ジュニアベースボールクラブ
・松葉小グラウンド、竜丘小グラウンド
・松葉小、竜丘小、下久慈小
・土、日曜 (8:30-13:00)
・多田、成人

楽しく元気よく、野球の力を引き出すことを目標に活動しています。それはレベルの高めて練習しているので、まずは体験にて下さい。

7 天龍ジュニアベースボールクラブ
・城内小、高橋小、上林小
・土、日曜 (8:00-12:00)
・山田、朝久
・土、日曜 (9:00-12:00)
・石川、朝久

一緒に野球やりましょう！ 飯田市南都小学校の子どもたちが在籍しています。友達もたくさん増えます！ 体験時対応中！

8 飯田リトルリーグ（少年硬式）
・上林小グラウンド (8:30-12:30)
・南小市、下伊那地域、上伊那郡の全小学校
・土、日曜
・山田、朝久

大曾根手本町リトルリーグは硬式ボールでプレーする本格派。小学生から野球するなら選択肢1位。小1～中1位、まさに完全な数値です。

<チーム紹介項目>
チーム名
・活動場所
・主な在籍学校
・練習時間
・代表者、連絡先
・アピールポイント

下伊那学童野球・女子ソフトチーム紹介

チーム紹介項目については中央下を参照してください

サウスドラゴンズジュニアベースボールクラブ

- ・阿南町、下伊那村、桑原村の各グラウンド
- ・大下町、下條、志摩、千葉、荒木
- ・土、日曜 (8:00-13:00)
- ・横田、新井

守備はばかり綱、下様、基盤のチームが挑戦、野球を楽しむ選手ママ、チームワーク、協調を学びながら、野球を楽しむことで自信に満ちています！

豊丘少年野球クラブ

- ・豊丘北小、南小
- ・土、日曜 (8:00-20:00)
- ・白瀬 (8:00-12:00)
- ・原、猪俣

「チリチリ」よりも構もれば山となる！ 反復練習、成功体験を大事にし、楽しく活動しています。選手も、体験お待ちしております！

松川学童野球クラブ

- ・松川運動公園、松川町営グラウンド
- ・松川中央小、北小
- ・土、日曜 (8:00-12:00)
- ・片桐、翠翠

野球を通じて技術を学ぶと共に、仲間の情を広げて普段も楽しく活動をしています。野球好き集まれ！

Brave Dreams (女子ソフト)

- ・上林運動場
- ・飯田下伊那の女子小中学校対象
- ・土、日曜、祝日 (8:00-12:00)
- ・清水、芳

中学生女子ソフトボールですが、小学生も一緒に練習しています。小学生チームも結構を目指しています！ 一緒に楽しもう！

阿南ジュニアベースボールスターズ

- ・東松原町

・土、日曜 (8:00-12:00)

・白瀬、朝久

・道場、道

「うまくやるより全力でやる」をスローガンに楽しく活動しています。練習日はいつも体験OKです！

西木少年野球クラブ

- ・西木木東小、西木木西小

・土、日曜 (8:00-12:00)

・西木、朝久

道場を大切にする。誰にでも挨拶をする。野球が出来る環境に感謝する。」をクラブ目標に活動しています。また、一緒に野球やらいなか！

南信州高森ベースボールクラブ

- ・高森南小グラウンド
- ・西森南小、北小
- ・土、日曜 (8:00-15:00)
- ・北沢、薄行

野球を通じて「人間力」を鍛え、将来にも取り組める人材育成をめざして活動しています。体験・参加時対応中！

南信州高森ベースボールクラブ

- ・高森南小グラウンド
- ・西森南小、北小
- ・土、日曜 (8:00-12:00)
- ・北沢、薄行

野球を通じて「人間力」を鍛え、将来にも取り組める人材育成をめざして活動しています。体験・参加時対応中！

(9) 来場者アンケートより

- ・3回目の参加です。参加者が多くて並ぶ時間が多かったが、親が列に残ったまま、高校生が他の遊びに誘ってくれたりして、退屈しないようにしてくれていたので、保育園児でも間が持った。なかなか高校生でああいった臨機応変な接遇はできないと思うので感心した。
- ・息子が年長からスピードガンコンテストの記録更新を楽しみに毎年行かせていただいている。野球をする子が少なくなっている中、この様なイベントを開催していただきありがとうございます。息子はあと2回の参加になりますが、高校生になって今度は自分が小さい子を楽しませる側にまわるまでイベントが続いていると嬉しいです。
- ・どこも行列でイベントの人気さ、盛り上がりを感じました。野球ならではのものもありましたが、どこも身体を動かすこと好きになるブースでした。お兄さんお姉さんが「○○くん」と名前を呼んでくれるところに親近感が湧き、恥ずかしがりながらも何とか返事をしていたので安心して見守ることができました。BGM もとっても良かったです！
- ・高校生、中学生ともによく面倒を見ててくれて頼もしかったです！本人も楽しそうでありがたかったです！ 金属バットを使わせてくれたお兄さん、ありがとう！！！ また来年楽しみにしています♪

- ・毎年とても楽しみに参加させていただいております。当日だけでなくそれまでの準備等とても大変かと思います。本当に疲れ様です。ありがとうございます！また高校生や中学生のソフトボールの子たちもみんな感じが良く、とても楽しく、気持ちが良く過ごすことができました！大変かとは思いますが、毎年楽しみにさせていただいておりますので、**来年もぜひよろしくお願ひいたします！**楽しい時間を本当にありがとうございました！！！
- ・野球・ソフトボールという競技を知らない小2の娘を初めて参加させましたが、とても楽しかったようで「やってみたい！」と言っていました。**お兄さん、お姉さん達もとても元気よく話しかけてくれたのも嬉しかった**ようです。今後もこのようなイベントがあれば**是非参加させて頂きたい**です
- ・スタッフの皆さん**がとても子供にも保護者にも優しく丁寧に接してくださるので毎年楽しみにして**参加しています。**県営球場もなかなか入れないので子供たちはテンションもあがる**ようです。ありがとうございました。
- ・未経験の子供にとって**野球が経験できるとても有難いイベント**でした。**家族で楽しむ事ができました。**お兄さんやお姉さんが優しく丁寧に接してくださり、子供も嬉しそうでした。ありがとうございました！
- ・親子でとても楽しい時間を過ごさせていただきました！**元気で感じのいい野球部の皆さんから元気をもらいました**◆今しかない青春、しっかり楽しんで下さい！応援しています^_^♪**素敵なイベント**をありがとうございました！**来年もあつたらぜひ参加させていただきたい**です！
- ・毎年参加しており、今年も楽しみにしていましたが、インフルエンザになってしまい参加できませんでした（高2の長男も）母は、ユニフォームを回収がてら雰囲気を楽しみに会場へ。**野球が好きな子たちの笑顔がいっぱい**で、**幸せな空間**でした 三男は6年生なので、体験としての参加はこれでおしまいですが、**高校生になった時にスタッフとしてお世話になれたら**と思います。
- ・初めて参加させていただきました！子どもたちが楽しめたのは、**優しいお兄さんお姉さんのエスコートのおかげ**です。最初から最後まで、とても良い気持ちでイベントを楽しめました♪**野球をしている人たちは、礼儀正しいひとたちばかり**なんだなど、野球に対するとても良い印象を持ちました。また来年もあれば**参加したい**です！準備から運営まで本当に疲れさまでした！
- ・子供に感想を聞いたら『**昨年よりスピードガン早くなつて嬉しかつた。**お兄さんお姉さんに会えて嬉しかつた。**投げたり楽しかつた**』と言っていました。昨年から参加させてもらっています。貴重な体験が出来るのであります。迷ってもすぐに声かけてくれたり、子供がチャレンジしている時にも声かけ続けてくれてとても気持ち良く参加できました。素敵なイベントをありがとうございました。
- ・数年前に参加しましたが、以前と比べて**参加者やサポートの学生**とかも、増えていて賑わっていて驚いた。野球人口が、減っているので、小さい子たちが、野球に興味を持ち、身近なスポーツになっていくと、よいなあと思う 企画運営準備や片付け大変だったと思いますが 楽しいボールパークありがとうございました また**次回も子ども行きたい**と申しておりますのでよろしくお願ひいたします
- ・野球を楽しくできるので**非常にいい企画**だと思います。
- ・中高生が積極的に声かけしてくれて、頑張って盛り上げているのが伝わりました

(10) 当日の様子



